
一段时间以来，不断

有 租 客 反 映 长 租 公 寓 的

空气质量问题：一些公寓

出 示 的 空 气 质 量 检 测 报

告显示合格，第三方检测

却发现甲醛超标；一些租

客 向 公 寓 申 请 空 气 检 测

却 迟 迟 拿 不 到 结 果 ……

专家表示，长租公寓体量

庞大，以甲醛超标为代表

的 空 气 质 量 问 题 会 给 广

大 租 客 带 来 潜 在 健 康 风

险，应作为公共安全问题

予 以 高 度 重 视 。 有 关 部

门 应 针 对 长 租 公 寓 不 合

规经营行为予以约谈，督

促其加大整改力度。4

徐 骏

检测之痛
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截至7月23日，2019年全国有271家房企宣告破产清算

房地产企业转型将增加

（资料图片）

本报讯（记者袁延武 通讯员

王兰芝）昨天，记者从市统计局了解

到，2019年上半年，全市房地产开发

投资 111.19 亿元，同比增长 4.1%。

其中，住宅投资 90.49 亿元，同比增

长 11.4%。住宅投资占房地产开发

投资的比重为81.4%，占比同比提高

5.4个百分点。

上半年，商品房销售额 146.42

亿元，同比增长 6.7%，其中，住宅销

售额 115.90 亿元，同比增长 5.4%。

上半年，商品房销售面积 310.47 万

平方米，同比下降 6.1%。其中，住宅

销售面积 258.56 万平方米，同比下

降10.8%。上半年，房地产开发企业

房屋施工面积 2665.63万平方米，同

比下降 1.5%。其中，住宅施工面积

2125.48 万平方米，同比下降 3.0%。

上半年，房屋竣工面积 86.39万平方

米，同比下降 13.6%，下降幅度比 1

至 5月份收窄12.8个百分点。其中，

住宅竣工面积 65.46万平方米，同比

下降23.6个百分点，下降幅度比1至

5月份收窄15.7个百分点。4

全市房地产开发投资111.19亿元——

上半年全市房地产开发投资趋缓

本报讯 昨日，记者在人民法

院公告网查询到，截至 7 月 23 日，

2019 年全国有 271 家房地产企业

宣告破产清算。林林总总，多地均

有覆盖。

资金链紧张，是去年以来房企

的共同难题，连万科都高喊“活下

去”。不同的是，不同企业的“自

救”策略不同。当前线市场传来去

化率远低于 60%时，万科的做法是

促销加快回款，储备现金过冬；有的

房企则选择进行多元化布局，转型

进入新赛道；更多企业则是直面资

金困局，甩卖项目求生。

早已洞察一线市场已经下行的

企业，决策较为果断者，一般会启动

转让资产计划，保留部分股权找寻

优质合作伙伴，拥有一定话语权。

比如今年 5 月份，某闽系房企转让

了多个项目股权，寻找合作者共同

操盘，回流现金的同时，也减少了独

立操盘的比例，降低了风险。

“上半年市场不好，对小企业不

利。小企业融资贷款等各方面都比

不上大企业，抗风险能力弱。”贝壳

研究院首席分析师许小乐在采访时

表示，预计下半年的市场环境比上

半年还会更差一些。届时，或许并

购案会增多。

从破产案例来看，多为小房企，

且在三、四线城市布局房企较多。

在融资大环境收紧的情况下，相比

大型房企 5%以内的融资成本和能

够融到资金的实力来讲，难熬的是

很多资金量储备不足的中小房企。

“中小企业破产，本身和房屋销

售不好、拿地机会不多等都有关。

而从政策层面看，实际上包括限购、

限售等政策，也会影响其房屋销售，

最终对部分中小房企形成限制和制

约。”易居研究院智库中心研究总监

严跃进在接受记者采访时表示，破

产企业增多的背后，即是在融资环

境收紧的情况下，房企资金面恶化，

进而对相关房企带来较大影响，有

些企业自然会通过收并购等方式来

处置项目。实际上，若下半年市场

好转，部分竞争力强的房企，包括部

分中小房企在内，后市或许还有机

会崛起。

不过，中原地产首席分析师张

大伟向记者表示，部分小企业的倒

闭 ，并 非 2019 年 首 次 出 现 ，相 比

2014 年 2000 家房地产企业关门，

当下的数据依然较低。但这一现象

被关注，代表了市场对房地产企业

资金链的担忧。4

（王丽新）

据报道，为切实改善保安、保洁、餐饮等

外来务工人员居住问题，杭州今年确定新增

开工蓝领公寓 2 万套(间)筹建目标任务，同时

加快推进 2018 年已开工项目建设进度，对已

发布蓝领公寓租赁受理通告的项目，按既定

程序和规范，指导各区做好租赁申报单位及

入住人员资格认定工作，确保蓝领人员尽早

入住。

对于外来打工者来说，“蓝领公寓”无疑

是雪中送炭。如今，不少城市房价偏高，租金

也是水涨船高，尤其外来务工人员收入大多

并不高。有了“政府主导、政策扶持、市场运

作、租金适度控制”的“蓝领公寓”，这些“蓝

领”的居住条件将会有较好改善。

外来打工者身处异乡，本来就多有不便，

普遍工作辛苦，保安、保洁、餐饮等工作岗位

往往要起早摸黑，如果没有一个可以好好安

身和休息的地方，不仅不利于身心健康，也难

以使人有旺盛的精力投入第二天的工作，既

影响工作质量，也极易造成工伤事故。而且，

对于举家外出的打工者，居住条件不好，难免

会影响孩子的学习和成长。

为保安、保洁、餐饮等外来务工人员建设

“蓝领公寓”，改善其居住条件，体现的是政府

对他们实实在在的关爱，体现了一座城市的

爱心、包容和大气。于企业来说，打工者有了

安定舒适的家，有了舒畅的心情，才留得下

来，工作时才出得了力；于政府来说，地方经

济发展离不开外来务工人员，解决好他们的

住房问题，将坚定他们扎根服务第二故乡，对

当地经济发展和社会稳定，乃至营造一个良

好的招商引资环境，都是有利的。4

“蓝领公寓”暖人心
□钱夙伟


